

Mémoire - Consultation prébudgétaire 2024

Adressé à la Commission sur les finances et l'administration

Agglomération de Montréal le 27 avril 2023

Richard Gratton, citoyen de la ville de Beaconsfield depuis 31 ans

Beaconsfield, 24 avril 2023

Objet : Agglomération de Montréal – commission d'enquête ou mise en tutelle

Mon nom est Richard Gratton, citoyen de la ville de Beaconsfield et impliqué dans la communauté je me représente et fais écho de ce mes voisins et concitoyens m'ont dit au cours des derniers mois.

Mon allocution a pour but d'attirer votre attention sur une injustice grave qui se poursuit depuis des années et que la Ville / Agglomération de Montréal qui a été répétée en 2023 en ce qui concerne la taxation annuelle des quinze¹ municipalités de banlieue de Montréal.

Hausse de l'Agglomération, 12.7% c'est inacceptable en 2023 et 22.6% en deux ans

Résident de Beaconsfield depuis 30 ans voici les hausses de taxes de ma propriété de Beaconsfield depuis 5 ans.

Année	Valeur au rôle	Taxes Beaconsfield	%	Taxes Agglomération	%
2018	558,700 \$	1753 \$		2929 \$	
2019	558,700 \$	1782 \$	1.6%	2967 \$	1.2%
2020	670,400\$	1693 \$	-5.0%	3022 \$	1.8%
2021	670,400	1693 \$	0%	3090 \$	2.2%
2022	670,400	1718 \$	1.4%	3396 \$	9.9%
2023	960,000	1812 \$	5.4%	3830 \$	12.7%

Près du quart de notre population de Beaconsfield a plus de 65 ans. Une grande part d'entre eux ont des revenus fixes. Ils ne peuvent absorber un tel niveau de croissance annuelle sans affecter leur qualité de vie... ou être obligés de vendre leur résidence. Est-ce-là votre objectif de l'agglomération.

¹ Baie-d'Urfé, Beaconsfield, Côte-Saint-Luc, Dollard-des-Ormeaux, Dorval, Hampstead, Kirkland, L'Île-Dorval, Montréal-Est, Montréal-Ouest, Mont-Royal, Westmount, Pointe-Claire, Sainte-Anne-de-Bellevue et l'ancien Village de Senneville

Le gouvernement du Québec a décrété une limite sur les hausses de frais de 3.0% pour les années 2023-2026 et les tarifs d'Hydro afin d'aider les Québécois avec les pressions inflationnistes et la hausse des taux directeurs de la banque du Canada. Idem pour la ville de Montréal et de Beaconsfield, les maires parlant de hausses de taxes à l'intérieur du taux de l'inflation.

Mon bon ami, vivant à Pierrefonds, un arrondissement de Montréal, se retrouve avec une hausse de taxes de 250\$. Pour cette municipalité la hausse ciblée est de 5.4% selon l'administration Plante, incluant la partie de l'Agglomération, soit en deçà de l'inflation (l'inflation au Québec en 2022, 6.8%) pour les mêmes services que je partage avec mon ami (police, pompier, égouts, etc.).

Il y a deux poids deux mesures sur l'île de Montréal. Pour moi et mes concitoyens de Beaconsfield et des villes liées, ce sont des hausses de taxes vertigineuses de 22% en 2 ans pour les mêmes services.

Dernièrement, le chroniqueur Michel Girard dans le Journal de Montréal invoquait la ministre des affaires municipales de déposer un projet de loi pour plafonner les hausses de taxes municipales.

Au niveau de l'Agglomération, les dépenses sont hors contrôle et ne respectent même pas depuis 2020 la formule de neutralité pour les rôles d'évaluation de 2020 et 2023 qui avait été entendue dans l'attente légale intitulée 'entente pour améliorer le fonctionnement de l'agglomération de Montréal' qui a été signée en 2008 par les Maires des villes liées, la ville de Montréal et le Gouvernement du Québec.

L'Agglomération est un bar ouvert sans aucune considération de la capacité de payer des citoyens. J'ouvre une parenthèse, l'argumentaire de l'association des citoyens de Beaconsfield est bien étoffé sur les enjeux avec l'Agglomération, une administration où je n'ai pas de droit de vote et qui prend la part du lion pour les taxes.

Donc – cessez les surtaxes excessives et injustes.

Avons-nous besoin d'un document de " Perspectives budgétaires 2024 " , ça ne prend pas la tête à Papineau pour hausser les taxes des citoyens de 22% en 2 ans. Commencez par réduire vos dépenses et critiquez comment vous allouez l'argent des payeurs de taxes. Est-ce que 100% de vos programmes sont efficaces ? Est-ce que nous en avons pour notre argent? Faire plus avec moins devrais être votre slogan.

Compte de taxes aux propriétaires, pas de taxation sans représentation. Haussé par l'Injustice de l'agglomération.

Transfert des services aux villes liées, une autre affaire.

À la lumière de ceci, je me demande si une **commission d'enquête** imposée par le gouvernement du Québec ou la **mise en tutelle de l'administration de l'Agglomération**. Cette structure est une aberration scandaleuse qui n'est pas imputable et responsable envers les citoyens et les villes liées. Il y a un manque flagrant de transparence et de dialogue et à lire leurs documents, l'Agglomération équilibre leur mauvaise gestion sur les villes liées.

N'est-ce pas cette administration qui, la semaine dernière qui voulait consulter après avoir imprimé les nouveaux tarifs pour les parcomètres, un décision qui remonte à février 2023. Je vous réfère à l'entrevue de votre représentant à Paul Arcand. Si vous y êtes, revoyez l'entrevue sur le nombre de logements abordables avec le même animateur. Vous avez le don de jouer avec les chiffres, mais ce sont les mêmes qui paient.

Du cynisme envers les politiciens... vous entretenez cette culture par vos actions et manque de transparence

En conclusion, il faut régler ce dossier dans les plus brefs délais, car, des retraités qui ont bâti la communauté, se retrouvent otage de l'administration d'Agglomération hors contrôle.

Pour votre considération.

Richard Gratton

331 Preston, Beaconsfield,

Qc H9W 1Z2

514-775-2793

Cc: Monsieur le premier Ministre du Québec – M François Legault

Cc : Madame Andrée Laforest, ministre des Affaires municipales et de l'Habitation du Québec,

Cc : M. Gregory Kelly, député de Jacques-Cartier

Cc: M. George Bourelle, Maire de la ville de Beaconsfield

Cc : Mme Valérie Plante, Mairesse de la ville de Montréal

Cc : Mme Nancy Blanchet, Présidente d'assemblée du conseil d'Agglomération

Cc : Mme Dominique Ollivier, Présidente du comité exécutif de la ville de Montréal

Cc : Association des Citoyens de Beaconsfield

Cc : M. Paul Arcand – FM 98,5

Cc : M Michel Girard – Journal de Montréal

Cc : M. Beryl Wajzman – Éditeur en chef, the Suburban